

LE MOBILIER S'ADAPTE AUSSI AUX PERSONNES ÂGÉES

Dans le cadre de son programme « Bien vieillir à Belfort », la collectivité a engagé en 2015 un déploiement de bancs adaptés aux aînés et aux personnes à mobilité réduite. Cette initiative a été récompensée d'un Territoria d'Argent en 2017, dans la catégorie « Service aux personnes ».

COMMUNE
BELFORT (90)

NOMBRE D'HABITANTS
49 519

LE CONTACT

Frieda Bacharetti
Conseillère municipale déléguée chargée du projet
"Bien vieillir à Belfort"

fbacharetti@mairie-belfort.fr



À Belfort, la question de la mobilité des seniors au sein de la ville est une préoccupation prise très au sérieux. Très attachée à rendre la ville accueillante et adaptée aux aînés (lire encadré), la collectivité a mis sur pied un plan pluriannuel organisant l'implantation de bancs spécialement conçus pour les personnes âgées et les personnes à mobilité réduite. Ce travail a été mené en concertation avec des associations d'usagers (Association des Paralysés de France, associations de retraités). Belfort a ensuite commandé ce mobilier urbain à la société Similaire International, entreprise implantée localement.

LE MATÉRIEL INSTALLÉ

Les mobiliers choisis sont de trois types :

- Des bancs 3 places ;
- Des bancs avec une place vide pour prévoir un fauteuil roulant ;
- Des « assis-debout ».

« Chacun des mobiliers possède des caractéristiques particulières », explique la collectivité. « Ainsi, l'assise des bancs est de 54 cm au lieu de 42 cm. Ils présentent des repose-pieds, des accoudoirs, des

dossiers plus hauts. Les assis-debout permettent de prendre appui pour se reposer sans être assis ce qui élimine la difficulté de se relever ».

UN PLAN D'IMPLANTATION SUR PLUSIEURS ANNÉES

Engagée en 2015, la pose de ces bancs répond à un programme défini. Ainsi, depuis cette date : trois tranches ont été planifiées et 25 mobiliers ont été installés : 6 bancs avec espace fauteuil, 4 bancs trois places et 15 assis-debout. En 2018, 7 bancs viendront compléter le dispositif : 2 trois places et 5 assis-debout.

De même, ces bancs n'ont pas été installés n'importe où. « Leur installation est réalisée après étude des chemins piétonniers les plus fréquentés », explique la collectivité. L'objectif est de créer un maillage cohérent à l'échelle de la ville.

La dynamique va se poursuivre et « le programme sera amplifié dans des secteurs non encore - ou insuffisamment - pourvus de la ville ou alors en remplacement des bancs traditionnels existants », conclut la Ville de Belfort.

Juliette Marie

« BIEN VIEILLIR À BELFORT »

À travers son programme « Bien vieillir à Belfort », la Ville met en œuvre une politique globale adaptée aux attentes et aux besoins des seniors, avec des actions concrètes, à l'image de l'installation de bancs adaptés aux seniors et personnes à mobilité réduite. D'autres initiatives s'inscrivent dans cette volonté d'améliorer la vie quotidienne des personnes âgées. C'est par exemple le cas de l'opération « Viens, je t'emmène », à laquelle la Ville participe, et qui durant une semaine, permet de proposer des temps forts pour rompre l'isolement des aînés. Autre action appréciée : l'opération Tranquillité senior : elle vise à informer les personnes âgées des bons réflexes à adopter chez soi ou dans des déplacements, comme se faire accompagner lors de déplacements ou encore d'être vigilant pendant des retraits aux distributeurs automatiques.

13 000 €

investis dans ce programme depuis 2015

25

mobiliers installés depuis 2015

7

bancs implantés en 2018